



Protokoll

18. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich)

<u>Datum:</u> 17.11.2022	<u>Ort der Sitzung:</u> Konferenzraum des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:06 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Max Schwabe
<u>Ende:</u> 21:52 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrisch	X	<i>BH</i>	Benjamin Hartmann	E
<i>KH</i>	Kay Hager	X				<i>MK</i>	Matthias Kemter	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	E	<i>IC</i>	Iris Cramer	U	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	E
			<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	U
			<i>SM</i>	Shayak Majumder	X			

Es sind keine Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzen.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. dies WS 2023/24	4
6. SME Student Chapter	4
7. Weihnachtsmarkt.....	4
8. Sprechstunde Referat Soziales und Internationales.....	4
9. Inforundlauf	5
9.1 Technik.....	5
9.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	5
9.3 Soziales und Internationales	5
9.4 Studium und Bildung.....	5
9.5 Hochschulpolitik.....	5
9.6 Kultur und Sport.....	5
9.7 Finanzen	6
9.8 Sprecher	6
9.9 Vorsitz	6
10. Sonstiges	6
11. Intern	6
12. Termin nächste Sitzung	6

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 8 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Es wird sich gewünscht, dass der TOP „SME Student Chapter“ eingefügt wird.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	0

Der Tagesordnungspunkt wurde einstimmig angenommen.

3. Finanzen

Der AG Drachenhort stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für neue Kartenspiele. Es wird kritisiert, dass nicht bekannt ist, welche Spiele nun gekauft werden sollen und dass dieser Betrag sehr hoch ist.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
3	3	2

Der Finanzantrag wurde abgelehnt.

Da häufig jetzt Anträge unter 50 € kamen ohne sonstigen Kontext, wird angefragt, ob der StuRa fordern sollte, dass bei unter 50 € mindestens ein Angebot beigelegt werden soll.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass bei einem Finanzantrag von unter 50 € mindestens ein Angebot beigelegt werden soll?

Ja	Nein	Enthaltung
6	0	2

Ab sofort müssen bei solchen Finanzanträgen mindestens ein Angebot beigelegt werden.

20:12 Uhr – KH betritt die Sitzung. Damit sind nun 9 von 14 gewählten Mitglieder anwesend.

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 35 € für eine neue Geldkassette.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der AKAS stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 250 € an Shashank Bhati für die musikalische Ausgestaltung der Bollywood-Party am 25.11.22 von 22:00 bis 04:00 Uhr.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Honorarvertrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 200 € für den Weihnachtsmarkt. Es wird das Material für das Kerzengießen kritisiert, darauf soll noch geschaut werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
5	0	4

Der Finanzantrag wurde angenommen.

4. Protokollabstimmung

Es liegt kein Protokoll zur Abstimmung vor.

5. dies WS 2023/24

Es werden die Tage 06.12.23, ab 13 Uhr für einen Weihnachtsmarkt und den 08.05.24 ab 13 Uhr für ein universitäres Sommerfest als dies academicus vorgeschlagen.

Abstimmung: Wer ist dafür, die dies academici so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Die dies academici wurden einstimmig angenommen.

6. SME Student Chapter

Heute war jemand vom SME Student Chapter im Büro und hat gefragt, ob sie eine Mail-Adresse von uns bekommen können. Allerdings ist diese Gruppe noch keine anerkannte Hochschulgruppe, da sie damals abgelehnt worden. Seitdem haben sie sich nicht wieder gemeldet und keine weiteren Konzepte vorgelegt. Entsprechend sollte eine Mail-Adresse nicht einfach so rausgegeben werden, sondern ihnen ein Fragebogen dazu per Mail geschickt werden.

7. Weihnachtsmarkt

Zum studentischen Weihnachtsmarkt ist mittlerweile viel geklärt. Es soll auf mehr vegetarische und vegane Essensalternativen geachtet werden. Die verschiedenen AGs und FSRs bringen sich aktiv mit ein.

Die Teilnahme am Freiburger Christmarkt wurde abgesagt.

8. Sprechstunde Referat Soziales und Internationales

Das StuRa-Büro soll offener für Internationals gestaltet werden und für Probleme und Sorgen Ansprechpartner sein. So soll jeden Montag von 13:15 Uhr bis 14:15 Uhr eine Sprechstunde stattfinden.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass diese Sprechstunde so stattfinden darf?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Die Sprechstunde wurde einstimmig angenommen.

9. Inforundlauf

9.1 Technik

Die Mail-Adresse verleih@stura.tu-freiberg.de wurde an *MK* übergeben.

Da die Garantie des Druckers nicht mehr aktiv ist, wird sich um alternative Patronen bemüht.

An einem der Baustrahler waren keine Schrauben mehr. Darum soll sich gekümmert werden.

9.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurde die Werbung für den studentischen Weihnachtsmarkt erstellt.

Die Werbung für den mosambikanischen Abend wird noch erstellt.

9.3 Soziales und Internationales

Die Rundmail zu dem nächsten International Treffen ist auf wenig Resonanz gestoßen. Es soll auf alternative Werbemöglichkeiten wie Opal zugegriffen werden.

Es kam eine Mail der MUL (Montanuniversität Leoben) zu unseren Meinungen zur Bergbaustudienengängen. Die Mail wird bearbeitet.

9.4 Studium und Bildung

Es wird demnächst angefangen mit der Dokumentation im Umgang mit Soft Skills, die das Referat regelmäßig nutzt. Dazu sollen Infos über Opal, Onyx, LimeSurvey und Wichtiges zu Prüfungs- und Studienordnungen aufgenommen werden.

Es gab Probleme mit HDMI-Kabeln in Räumen, da diese in Safes eingeschlossen waren, deren Kombination den Lehrenden nicht bekannt war. Das Problem wird an das URZ weitergegeben.

9.5 Hochschulpolitik

Am Samstag war eine KSS-Sitzung. Die KSS wünscht sich mehr staatliche Zuschüsse für die Studentenwerke, damit diese gesünderes Essen in Mensen anbieten können. Es gibt eine neue Stelle im Referat Hochschulpolitik, die besetzt wurde. Die Kürzungen im Bundeshaushalt den DAAD betreffend sind wohl geringer als gedacht. Dort wird zeitnah weiteres kommen. Das landesweite Semesterticket wird nach hinten geschoben. Zuerst soll auf die Auswirkungen des 49-€-Tickets geachtet werden.

Die kritische Lesung zum neuen SächsHSFG-Entwurf war sehr spannend. Genaue Informationen können bei *FK* eingeholt werden.

Es wurde ein Workshop zu Studien- und Prüfungskommission Ende Januar geplant, dazu kommt aber später mehr.

Am Dienstag ist Senatssitzung, gleichzeitig mit dem Hochschulrat. Dort soll unter anderem die Energie- sowie Coronasituation besprochen werden und der Inklusionsplan bis 2027 verabschiedet werden.

21:23 Uhr – *IA* betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 14 gewählten Mitgliedern anwesend.

9.6 Kultur und Sport

Es wird demnächst wieder ein Treffen mit dem Unisport geplant.

Der mosambikanische Abend ist in Planung.

Die Vermessung des studentischen Freiraums ist in Arbeit.

Es wurde eine Umfrage zum Feedback zu den Ersti-Wochen gestartet. Diese hat bisher 112 Zugriffe und wird morgen beendet. Die Ergebnisse werden zum nächsten Gremienstammtisch präsentiert.

9.7 Finanzen

Die Semesterbeitragsberechnung läuft derzeit.

Der Nachtragshaushalt wird demnächst gemacht

Die Finanzsprechstunde wird dienstags von 11 bis 12 Uhr stattfinden.

Der Haushaltsabschluss wurde erneut eingereicht.

9.8 Sprecher

Der Newsletter wird derzeit geschrieben und soll nächste Woche veröffentlicht werden.

9.9 Vorsitz

Willem Zank hat sich gemeldet, die geplanten Projekte laufen erst später an.

Es gab ein Treffen zu den Vorlesungszeiten. Es werden die neuen Zeiten ab 8 Uhr vorgeschlagen.

Die studentischen Senatoren werden sich aber für die 90 min Mittagspause einsetzen.

10. Sonstiges

Es wurde sich mit Shubham Sharma wegen des BBK getroffen und dazu weiteres ausgearbeitet.

Am Dienstag, 20 Uhr, ist Gremienstammtisch in der Formgebung.s

11. Intern

Zum internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geführt.

12. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 24.11.2022., ab 20 Uhr im Sitzungszimmer des Rektorats statt.